
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

26-28 мая 2023 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 На Таймыре состоялся Координационный совет по развитию малого и среднего 
предпринимательства  

2. СМИ о городе Дудинке: 

 В Дудинке продолжается парламентский сезон 

 Приближается сезон летней торговли 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 Норильск вошел в топ-3 городов России с самой быстрой окупаемостью квартир  
4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Правительство края работает в подшефных муниципалитетах  

 1 млн могут получить студенты-предприниматели Красноярского края  
5. СМИ о России: 

 Медведев рассказал о последствиях передачи Украине ядерного оружия 

 Все могло быть хуже: Россия упредила развитие событий 

 Песков: Против России ведется война по всем фронтам 

 Путину доверяют 80 процентов россиян, показал опрос ВЦИОМ 

 Малый бизнес заплатил в бюджетную систему почти 5 трлн рублей в 2022 году 

 С 1 июня возобновится прием заявлений о выдаче биометрических загранпаспортов  

 Медведев стер Украину с карты мира 
6. Разное: 

 Праволибералы предлагают сдаться  

 Начинается серьёзная игра: после освобождения Одессы и Харькова сбудется 
предсказание Путина 

7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре состоялся Координационный совет по развитию малого и среднего 
предпринимательства 

Сегодня, в День Российского предпринимательства, состоялось заседание 
Координационного совета по развитию малого и среднего предпринимательства на 
территории района (далее - МСП), в рамках которого таймырских предпринимателей 
поздравили с профессиональным праздником. Приветствовала коммерсантов заместитель 
главы района по финансовым и экономическим вопросам – начальник отдела по внутреннему 
муниципальному финансовому контролю и контролю в сфере закупок товаров, работ и услуг 
Натэла Скобеева. 

О мерах поддержки субъектов МСП в соответствии с муниципальной программой 
«Развитие малого и среднего предпринимательства в Таймырском Долгано-Ненецком 
муниципальном районе» (далее - Программа) рассказала начальник отдела потребительского 
рынка управления муниципального заказа и потребительского рынка администрации района 
(далее – Управление) Леонора Логинова. 

«Задачами Программы являются повышение доступности для субъектов МСП и 
самозанятых граждан финансовых и информационно-консультационных ресурсов, бизнес-
образования, пропаганда предпринимательства, а также создание условий для обеспечения 
жителей сельского поселения Хатанга услугами торговли. Объем бюджетных ассигнований на 
реализацию Программы на период 2019-2025 годов составит 40 млн рублей, в том числе 39 
млн рублей - районный бюджет, 11 млн рублей – краевой», - пояснила Леонора Леонидовна. 

Затем главный специалист отдела потребительского рынка Управления Наталья 
Никулкина рассказала о реализации Программы за 2022 год: «Плановый объем бюджетных 
ассигнований на реализацию Программы на 2022 год составил 1 млн 977 тыс. рублей, в том 
числе: районный бюджет – 620 тыс. рублей, краевой бюджет – 1 млн 357 тыс. рублей. 
Исполнение за год – 99,31%». 

Также Наталья Николаевна отметила, что за счет средств районного и краевого 
бюджетов в 2022 году были предоставлены субсидии субъектам малого 
предпринимательства на возмещение затрат при осуществлении предпринимательской 
деятельности. Так, на возмещение затрат индивидуальные предприниматели получили по 
500 тыс. рублей: Лариса Булка (за приобретенный автомобиль GAZelle NEXT), Анатолий 
Малачинский (за погрузчик фронтальный), Диана Шеина (за автомобиль «Урал 44202-82»). 
Ирине Баутиной возместили 69 тыс. рублей за швейное оборудование. 

Кроме того, двум индивидуальным предпринимателям предоставлены гранты: для 
ремонта детского кафе и приобретения оборудования Михаилу Булка - 300 тыс. рублей, на 
приобретение электромонтажного оборудования Алексею Лучинскому - порядка 94,5 тыс. 
рублей. 

Также за 2022 год обеспечены информационно-консультационным обслуживанием 20 
субъектов МСП, самозанятых и граждан, желающих заняться предпринимательской 
деятельностью на территории Таймыра, в том числе: 15 индивидуальных предпринимателей, 
два юридических лица, двое самозанятых и один гражданин, желающий заняться 
предпринимательской деятельностью. По вопросам финансовой поддержки субъектов МСП 
обратились 14 таймырцев, по участию в конкурсе «Лучший предприниматель» - шесть 
северян. 

Отметим, по данным Единого реестра субъектов малого и среднего 
предпринимательства Федеральной налоговой службы России в информационно-
телекоммуникационной сети Интернет, по состоянию на 1 января 2023 года, в муниципальном 
районе зарегистрировано 750 субъектов МСП, в том числе 193 юридических лица и 557 
индивидуальных предпринимателей… 

 «Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

В Дудинке продолжается парламентский сезон 
24 мая в администрации города Дудинки прошло второе заседание десятой сессии 

Дудинского городского Совета депутатов. На рассмотрение было вынесено 11 вопросов. 
 Своим решением парламентарии закрепили внесение изменений в Устав города 
Дудинки. Из документа исключены положения, предусматривающие компетенцию, 
полномочия и порядок деятельности избирательной комиссии муниципального образования 
«город Дудинка» в целях приведения главного городского документа в соответствие с 
нормами федерального законодательства. Одобрены и изменения в Правила 
благоустройства муниципального образования «Город Дудинка», регулирующие вопросы 
производства и потребления отходов и санитарно-эпидемиологического благополучия 
населения. 

Кроме этого, депутатами были согласованы Решения Городского Совета об 
установлении размеров и условий оплаты труда муниципальных служащих и лиц, 
замещающих муниципальные должности города Дудинки. С 1 июля 2023 года должностные 
оклады муниципальных служащих будут проиндексированы на 6,3 процентов. Финансовое 
обеспечение расходов будет осуществляться за счет средств из краевого бюджета. 
 Решением «О внесении изменений в Положение о порядке проведения конкурса по 
отбору кандидатов на должность Главы города Дудинки» парламентарии привели 
нормативный правовой акт в соответствие с действующим законодательством. Раздел, 
регламентирующий работу Конкурсной комиссии, изложен в новой редакции. В документе 
отражены порядок формирования, требования к членам комиссии, форма работы, способ 
принятия решений. Кроме этого, в анкету кандидата на должность Главы введен новый пункт, 
согласно которому участнику нужно будет сообщать о своем гражданстве, включая факты 
принятия гражданства (подданства) других государств. 

…Также голосованием депутатов были закреплены изменения в Решениях Городского 
Совета «Об Административной комиссии города Дудинки» и Положениях «Об установлении 
дополнительных оснований признания безнадежными к взысканию недоимки, задолженности 
по пеням и штрафам по местным налогам» и «О бюджетном процессе». 
 В завершении заседания депутаты заслушали и приняли к сведению отчет о 
деятельности Административной комиссии города Дудинки в 2022 году. Так, за минувший год 
комиссией было рассмотрено 89 протоколов, вынесено 53 постановлений о назначении 
наказания в виде административного штрафа и 35 – о назначении наказания в виде 
предупреждения. Среди рассмотренных дел наибольшее количество правонарушений было 
зафиксировано по совершению действий, нарушающих тишину и покой окружающих, и 
несоблюдению правил благоустройства города Дудинки. Общая сумма наложенных за 2022 
год штрафов составила 66 500 рублей. 
 
Приближается сезон летней торговли 

В летний период в Дудинке традиционно будет организована работа сезонных объектов 
торговли. Заявки на право размещения нестационарных объектов подали двенадцать 
предпринимателей Дудинки. 
 Торговые палатки с плодоовощной продукцией будут располагаться возле магазина 
«Пассаж», Дома быта «Заполярье», у магазинов «Уют» и «Пятерочка» по улице Щорса, домов 
№№ 6 и 8 по улице Бегичева, № 8 Б по улице Островского, а также напротив дома № 21 А по 
улице Щорса. В районе сквера «Центральный» по улице Матросова, 8-8 А будет работать 
автолавка (фудтрак) со свежей рыбой, мясом северного оленя, дичью, ягодами, орехами, 
грибами и продуктами их переработки. 

Летние кафе откроются в привычных для жителей местах: напротив магазина «Новый» 
в районе ул. Матросова, 4 и у магазина «Пассаж» в районе ул. Всесвятского, 10. 
 После размещения точек торговли и общественного питания, члены комиссии посетят 
все объекты: оценят внешний вид палаток, состояние оборудования, соответствие 
территории торгового объекта санитарным нормам и требованиям. Результатом 
обследования станет выдача соответствующих разрешений. 

Сезон летней торговли традиционно стартует в Дудинке в начале июня. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

Норильск вошел в топ-3 городов России с самой быстрой окупаемостью квартир 
Аналитики Домклик Сбербанка назвали города страны с самой быстрой окупаемостью и 

высокой доходностью от сдачи однокомнатных квартир в аренду. Было проанализировано 
около 150 российских городов, Норильск занял второе место в рейтинге. 

Эксперты выяснили, что вложения в жилье под аренду быстрее всего окупятся в городе 
Губахе в Пермском крае – потенциально расходы на покупку съемной «однушки» здесь можно 
покрыть арендной платой за 4,5 года, при этом владелец получит 22,5 процента годовых. 

По данным Домклик, однокомнатная квартира в Губахе обойдется в среднем в 900 тысяч 
рублей – это самый низкий показатель среди исследуемых городов. При этом стоимость ее 
аренды довольно высока – 17,2 тысячи рублей. 

На втором месте – Норильск в Красноярском крае. Однокомнатная квартира здесь в 
среднем стоит 3,5 миллиона рублей, а аренда такой квартиры обойдется в 36,7 тысячи 
рублей в месяц. Доходность от сдачи такой квартиры, по оценке Домклик Сбера, составит 
12,4 процента, а окупится такое вложение за 8,1 года. 

Тройку лидеров замыкает Комсомольск-на-Амуре в Хабаровском крае с доходностью 
10,7 процента годовых и сроком окупаемости 9,3 года. Средняя стоимость однокомнатной 
квартиры оценивается здесь в 2,1 миллиона рублей, а арендная ставка – в 19,4 тысячи 
рублей в месяц. 

Причина, по которой эти города лидируют по коэффициенту доходности, проста: 
владельцы выставляют достаточно высокую стоимость аренды при относительно невысокой 
стоимости жилья. Это связано с тем, что в 2022 году в небольших городах владельцы 
однокомнатных квартир стали вести себя смелее и больше равняться на крупные города. 

Для расчетов аналитики учитывали стоимость однокомнатной квартиры на вторичном 
рынке и арендную ставку такой квартиры в городах, где представлено не менее десяти 
объявлений. На основе этих данных эксперты вычислили окупаемость и доходность. 
Статистика учитывает цены предложения и аренды в базе Домклик. Данные расчеты не 
учитывают инфляцию и расходы на содержание квартиры. Предполагается, что квартира 
быстро находит арендатора после покупки и не простаивает пустой в течение всего срока, 
для которого рассчитаны окупаемость и доходность. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Правительство края работает в подшефных муниципалитетах 

В течение недели в территориях Красноярского края работали кураторы – члены 
регионального Правительства. По поручению руководителя региона Михаила Котюкова они 
занимаются координацией социально-экономического развития закрепленных территорий, в 
том числе выезжая на места и обсуждая насущные вопросы с местными жителями и 
администрациями муниципалитетов. 

Напомним, Михаил Котюков распределил за каждым представителем исполнительной 
власти региона, независимо от отраслевой принадлежности, муниципальные районы, 
муниципальные и городские округа. Все вопросы, поступающие с подшефных территорий, 
будут проанализированы кураторами и Правительством края, и включены в системные 
краевые решения. 

….Отметим, один из инструментов достижения этих целей является действующая в крае 
программа по комплексному территориальному развитию. Госпрограмма МКПР, действующая 
в крае уже два года, помогает развивать территории благодаря партнерству частного бизнеса 
и органов власти. 

 
Кроме того, сегодня в ряде своих подшефных территорий работают и.о. заместителя 

Губернатора края Сергей Ерёмин, и.о. вице-премьера – министра финансов края Владимир 
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Бахарь, и.о. министра спорта Денис Петровский. В выходные в закрепленных 
муниципалитетах работает и.о. министра строительства Красноярского края Михаил Рабушко. 

Выездная работа членов краевого кабмина будет продолжена. 
Красноярский край 

 
1 млн могут получить студенты-предприниматели Красноярского края 

Деньги пойдут на развитие их собственных бизнес-проектов в критически важных для 
страны отраслях. 

26 мая открылся прием заявок на конкурс «Студенческий стартап»: совместного проекта 
Фонда содействия инновациям и министерства образования РФ. В итоге будут выбраны 
полторы тысячи победителей, которые получат по 1 млн рублей для реализации авторских 
инновационных проектов. 

Эксперты будут рассматривать несколько направлений бизнес-проектов: цифровые 
технологии, медицина и технологии здоровьесбережения, химические технологии, новые 
приборы и интеллектуальные производственные технологии, биотехнологии, 
ресурсосберегающая энергетика, креативные индустрии. 

Уточняется, что особенно внимательно будут изучены стартапы, связанные с критически 
важными для РФ отраслями. На 2023 к ним относят медицину, приборостроение, а также 
технологии в сфере импортозамещения. Подать заявку можно до 5 июня 2023. 

ДК 
5. СМИ о России 

 
Медведев рассказал о последствиях передачи Украине ядерного оружия 

Если Запад даст Украине ядерное оружие, России нужно будет наносить превентивный 
удар, заявил замруководителя Совбеза России Дмитрий Медведев. 

В беседе с журналистами в ходе визита во Вьетнам, говоря о Европе и США, Медведев 
не исключил, что в нынешней ситуации "и самолеты киевскому режиму вполне дадут", и 
более того, может, и ядерное оружие дадут. 

"Но тогда это будет означать, что будет прилет к ним ракеты с ядерным зарядом. Есть 
необратимые законы войны. Если дойдет до ядерного оружия, нужно будет наносить 
превентивный удар", — сказал он. 

По его мнению, англосаксы до конца этого не осознают и считают, что до этого не 
дойдет. "Дойдет, при определенных условиях", — сказал он. 

РИА Новости 
 

Все могло быть хуже: Россия упредила развитие событий 
Александр Лукашенко считает, что Россия и Белоруссия сейчас ведут борьбу за 

многополярный мир. Свое мнение он высказал автору и соведущему программы "Москва. 
Кремль. Путин" Павлу Зарубину. 

"Война России с западным этим миром. Почему именно России с западным миром, ну, к 
примеру, а не Китая там за Тайвань. Да потому что они, прежде всего западники, 
осуществляют свою политику, наткнулись прежде всего на Россию, поэтому и начали бомбить 
Россию. Все остальное, даже СВО – специальная военная операция, – это деталь в этом 
глобальном противостоянии за многополярность нашего мира", – заявил президент 
Белоруссии Александр Лукашенко. 

"А то, что с Украиной столкновение произошло…Если бы это не произошло в феврале 
2022 года, это произошло бы позже, но на худших условиях для России, для нас – для 
Белоруссии, России. Это было бы худшее, хуже. Вы упредили развитие этих событий. Мы 
ведем сегодня борьбу за многополярный мир, а это в интересах всех – и Китая, и индусов, и 
арабов, и Африки, и Латинской Америки, это для них главное. И то, что мы оказались по эту 
сторону баррикад, а по ту сторону – Запад, это стечение обстоятельств, потому что против 
нас наносилось, повторяю, против нас прежде всего наносился удар", – считает Александр 
Лукашенко. 

Вести 
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Песков: Против России ведется война по всем фронтам 
Против России ведут войну по всем фронтам, при этом цели специальной военной 

операции на Украине незыблемы. Об этом заявил пресс-секретарь главы государства 
Дмитрий Песков в интервью программе "Москва. Кремль. Путин". 

Фрагмент эфира опубликовал в своем Telegram-канале ведущий программы Павел 
Зарубин. Он спросил у представителя Кремля, есть ли у Москвы силы и ресурсы довести 
дело до конца. 

"Конфликт имеет свою цель. У нас есть заявленные президентом цели. Они не менялись, 
- подчеркнул Песков. - Эти цели должны быть выполнены". 

Он также отметил, что против России "в более широком смысле идет война" - по всем 
фронтам. По словам представителя Кремля, это и экономическая сфера, и 
межгосударственные отношения, и права собственности. 

И оппоненты России, продолжил Песков, посягают даже на то, что раньше казалось 
святым, и якобы "незыблемые" основы рушатся под ногами "вот этих не брезгующих сейчас 
ничем представителей коллективного Запада". Он подчеркнул, что "нельзя поддаваться 
эмоциям, мы должны сохранять трезвость мышления, быть собранными". 

Также пресс-секретарь президента заявил о необходимости "быть жесткими, но 
открытыми к тому, чтобы четко доносить наши озабоченности, неприемлемые для нас 
моменты" до властей других стран. "Мы должны доводить до них все это", - добавил он. 

Отметим, что 24 мая Песков заявлял, что Россия выступает против заморозки конфликта 
на Украине и будет добиваться достижения поставленных целей посредством спецоперации. 
Так он ответил на вопрос о том, солидарна ли Москва с западными государствами в том, что 
нельзя допустить подобного развития событий на Украине. Песков подчеркнул, что Россия 
считает единственно возможным вариантом развития событий завершение СВО и 
обеспечение своих интересов посредством спецоперации или другими средствами. 

Российская газета 
 
Путину доверяют 80 процентов россиян, показал опрос ВЦИОМ 

Президенту РФ Владимиру Путину доверяют 80% россиян, его деятельность одобряют 
76,5%, показал опрос Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

Исходя из результатов опроса, 80% респондентов доверяют президенту РФ Владимиру 
Путину. Также в лидерах по доверию оказались председатель правительства Михаил 
Мишустин (62%) и лидеры фракций КПРФ Геннадий Зюганов (36,1%) и "Справедливая Россия 
- за правду!" Сергей Миронов (32,4%). 

Одобряют деятельность президента 76,5% опрошенных, деятельность правительства - 
50,6%, деятельность председателя правительства - 52,3%. 

Инициативный всероссийский опрос "ВЦИОМ-Спутник" был проведен с 15 по 21 мая 
2023 года. 

РИА Новости 
 

Малый бизнес заплатил в бюджетную систему почти 5 трлн рублей в 2022 году 
Одну пятую всех доходов в бюджетную систему обеспечивают налоговые отчисления 

малого и среднего бизнеса, сообщил глава ФНС Даниил Егоров в ходе совета регионов 
«Опоры России». Больше 70% компаний в стране относятся к малому бизнесу, но большая 
часть из них – это микробизнес, отметил он. 

В прошлом году налоговые поступления в консолидированный бюджет от малого и 
среднего бизнеса выросли на 10% по сравнению с 2021 г. и составили 4,7 трлн руб., следует 
из презентации ведомства, представленной Егоровым. Из них большая часть – это налоги на 
труд. Поступления от страховых взносов составили 1,5 трлн руб. (рост на 0,6% по сравнению 
с 2021 г.), от НДФЛ – 1,4 трлн руб. (рост на 14%). При этом в сумме учитываются не все 
поступления страховых взносов, так как в прошлом году сроки их уплаты за апрель - сентябрь 
для предприятий из ряда отраслей перенесли на май 2024 г. Отчисления МСП по налогу на 
прибыль составили 870 млрд руб. (+14%). Спецрежимы (упрощенная система 
налогообложения и единый сельскохозяйственный налог) принесли бюджету 855 млрд руб. 
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(+17%), патентная система – 37 млрд руб. (+5%). В прошлом году в единый реестр МСП 
входило 5,8 млн компаний, к июлю 2023 г. их число вырастет до 5,9 млн, следует из данных 
ФНС. 

Введение эксперимента по обнулению НДС для общепита, который был призван вывести 
отрасль из тени, принесло в бюджет дополнительно 2,5 млрд руб. налогов, отметил Егоров. 
«При этом, коллеги, не сочтите за неуважение, но мы видим компании, которые не 
показывают выручку в общепите. Мы далеки от того, чтобы очень мечтали открывать главу 
«налоговый контроль» НК, но иначе будет неравная конкуренция. Поэтому будем считать это 
последним китайским предупреждением», – предупредил глава ФНС. 

При этом одна из самых серьезных проблем «обеления» – это налоги на труд, признал 
Егоров. Они серьезной нагрузкой ложатся на предприятия, где доля затрат на оплату 
работникам высока, а в малом бизнесе они больше, чем у среднестатистической компании. 

Пока оснований для пересмотра порогов для МСП нет, в том числе таких, которые 
выступают основанием для применения упрощенной системы налогообложения (УСН), 
считает Егоров. «Я специально посмотрел, сколько компаний выходит из малого бизнеса и 
попадает в нормальное налогообложение. Чуть больше 1000 компаний в год. Это даже не 
несерьезно», – подчеркнул глава ФНС. «Нам что, каждый раз придется отвечать на этот 
переход из одного состояния в другое расширением порогов? Или там могут быть включены 
другие инструменты, которые могут подхватывать компании, для перехода в обычное 
налогообложение, в состояние среднего бизнеса?» – отметил он. 

По словам Егорова, если появляется «не нейтральное налогообложение», как, например, 
между физлицами и компаниями, между малым и «обычным» бизнесом, то будет происходить 
искажение. «И конечно, будет мотивация пользоваться более льготными ставками», – 
отметил глава ФНС. 

Ранее «Опора России» предлагала поднять порог по балансовым средствам для 
предприятий, использующих упрощенную систему налогообложения (УСН). Объединение 
просило проиндексировать его с текущих 150 млн до 250 млн руб. При этом пороги по 
доходам для применения УСН увеличиваются ежегодно в соответствии с коэффициентом-
дефлятором, устанавливаемым Минэком, – в 2023 г. лимит установлен на уровне 251,4 млн 
руб.  

Сейчас, если стоимость основных средств превышает 150 млн руб. по итогам какого-
либо из отчетных периодов (квартала, полугодия, девяти месяцев или всего года), 
хозяйствующий субъект теряет право на применение УСН. Действующий порог не 
индексировался с 2016 г., при этом только накопленная потребительская инфляция за этот 
период превышает 50%, отмечали в бизнес-объединении. 

Индексация порогов предотвратит дробление бизнеса, т. е. ведение деятельности с 
использованием нескольких формально самостоятельных лиц, отмечали эксперты. 

Председатель «Опоры России» Александр Калинин в ходе выступления предложил 
депутатам и сенаторам определить в Налоговом кодексе, что такое дробление. Сейчас это 
определяется на основании разъяснений писем ФНС и Минфина, пояснил он. Зачастую 
бизнес дробится не для оптимизации налогов, а из-за бюрократических требований 
законодательства, пояснил Калинин. Например, охранному предприятию может быть нужно 
три лицензии – на работу с оружием, без оружия и на обслуживание охранной аппаратуры, а 
значит, формально приходится одну фирму дробить. Сегодня ФНС за дробление начисляет 
по 70-80 млн руб. за три года, добавил Калинин. «Законодатели, пропишите критерии 
дробления, чтобы предприниматель знал из Налогового кодекса, что за это его накажут. 
Именно за это, и других оснований не будет», – подчеркнул он. 

Ведомости 
 
Летом возобновится прием заявлений о выдаче биометрических загранпаспортов 

В МВД России рассказали, когда возобновится прием заявлений о выдаче заграничного 
паспорта с электронным носителем информации. 

Официальный представитель МВД России Ирина Волк заявила, что с 1 июня 
возобновляется прием заявлений о выдаче загранпаспорта с электронным носителем 
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информации, сообщает корреспондент УтроNews со ссылкой на публикацию 
министерства в соцсети. 

Представитель ведомства добавила, что заявление может быть подано как 
непосредственно в территориальный орган МВД, так и через многофункциональный центр 
предоставления государственных и муниципальных услуг. 

Возможно еще направление и в форме электронного документа с помощью Единого 
портала государственных и муниципальных услуг. 

О приостановке приема заявления на биометрические загранпаспорта стало известно в 
начале февраля 2023 года. Представители компании «Госзнак» сообщили, что причиной 
подобного явления стала перенастройка оборудования у производителя микросхем, которые 
используются для изготовления удостоверяющего личность документа. 

Утро-news 
 

Медведев стер Украину с карты мира 
Местным адептам секты святой заграницы бесполезно объяснять что-либо – они просто 

не слушают тех, кто не в секте. Но вот служитель их культа, сенатор США Линдси Грэм на 
встрече с Зеленским говорит: «Русские умирают. Мы ещё никогда не тратили деньги так 
удачно». Услышат? Поймут, наконец, что происходит? 

Грэм оказался на удивление откровенен и точен. Нельзя сказать, что раньше Запад не 
тратил деньги на уничтожение русских. Деньги вбухивались в подтачивание советского строя. 
Вкладывались в «младореформаторов». В уничтожение промышленности под видом 
«приватизации». В развал системы образования, замаскированный под переход на мировые 
стандарты. В тысячи «правозащитных» и прочих НКО, «курсов демократии», «независимые 
СМИ», оппозиционных «борцов с коррупцией». В прогрессивных (в основном по ориентации) 
музыкантов и артистов, в модных писателей. Русские умирали – физически, миллионами, во 
время приватизации; духовно, превращаясь из созидателей в потребителей. Но капитализм 
требует быстрого оборота средств, а тут все шло медленно, да и русские начали что-то 
подозревать. Тут Запад и сделал роковую ошибку: решил, что мнение России уже можно не 
учитывать и начал давить. 

Вот тогда-то промозглой февральской ночью ямщик наконец дернул поводья ошалевшей 
птицы-тройки, крикнул «Тпру!», лошади замерли в метре от обрыва и стали потихоньку 
поворачивать на свою торную дорогу. Ну, что теперь с этими русскими делать, если не 
удалось уморить втихую? Убивать в открытую. Вложение денег в прямое убийство куда 
эффективнее, чем в косвенное. Спасибо дядюшке Грэму за признание. 

Ну, и о каком будущем тут можно говорить? 
У нас есть свой «визионер» - Дмитрий Медведев. На неделе он прозрел будущее 

Украины. Точнее – отсутствие этого будущего. По его мнению, есть три варианта. 
Первый. Западные области Украины переходят под контроль ряда государств ЕС. При 

этом сохранится и некая «ничейная» украинская территория, которая втиснута между 
Россией и европейскими странами. Эта «новая» Украина вступает в Евросоюз и НАТО, 
вооружённый конфликт через короткое время возобновляется и может перерасти в 
полноценную третью мировую войну. 

Второй. Украина исчезает после завершения СВО в процессе её раздела между Россией 
и рядом государств Евросоюза. Формируется правительство Украины в изгнании, сохраняется 
террористическая активность украинских нацистов. Риск возобновления полноценного 
конфликта уже умеренный. 

Третий. Западные земли Украины присоединяются к ряду стран ЕС. А вот народ 
центральных и некоторых иных «бесхозяйных» областей Украины немедленно заявляет о 
своём самоопределении путём вступления в Российскую Федерацию. Просьба 
удовлетворяется, и конфликт завершается с достаточными гарантиями его невозобновления 
в долгосрочной перспективе. 

Медведев так и пишет, стирая Украину с карты мира: «Других вариантов просто нет. И 
это уже всем понятно, даже если кому-то там, на Западе, в этом неприятно признаться. Нас 
может временно устроить второй вариант, но нужен третий». 
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Вопрос «какой вариант мы получим» - он на самом-то деле внутрироссийский. Потому 
что адепты секты святой заграницы есть на разных уровнях. Те, что на виду – вся эта мелкая 
шелупонь, сбежавшая или мечтающая, но трусящая сбежать, «люди с хорошими лицами» и 
прочая «интеллигенция» - они докучают, вызывают брезгливость, как тараканы, но, по 
большому счету, не опасны. Опасны те, что имеют власть. Те, что до сих пор (и слова Грэма 
им безразличны, потому что безразличны русские и Россия), мечтают вернуть свое 
безмятежное паразитическое существование. Именно их бюрократическое сопротивление 
приводит тем проблемам, которых могло и не быть. Как свежий пример, один пример из очень 
многих, – прорыв на неделе на территорию Белгородской области подразделения незаконных 
вооруженных формирований Украины. И ведь есть кому охранять приграничье, построены 
защитные сооружения… Но только с вилами на танк не попрешь, а вокруг темы оружия для 
отрядов самообороны уже год идут танцы с бубнами. 

Именно внутрироссийские вопросы нам и придется решать еще очень долго после 
завершения СВО. И так же помалу, потихоньку, как и на фронте, здесь тоже видны 
позитивные подвижки. На неделе, например, заговорили о возвращении в школы уроков 
труда, а также о том, что школьников можно будет привлекать к общественно-полезной 
трудовой деятельности. А ведь это архиправильное вложение в наше будущее. Есть простой 
маркер – если российские либералы визжат или им становится стыдно за страну – значит все 
делается верно. Здесь визгу было предостаточно. Потому что начался разворот, 
затормозилось так вожделенное западниками превращение созидателя в потребителя. 
Интересно, кстати, в этой связи отметить слова Путина, который заявил о пятилетке 
созидательного предпринимательского труда. 

Или вот в Екатеринбурге прошел в воскресенье автопробег в поддержку ЧВК «Вагнер». В 
пятницу стало известно, что его не согласовали местные власти. Но 150 автомобилей, 
водители и пассажиры которых были с флагами России, «Вагнера» и военными знаменами, 
проехали по улицам города. Власти, конечно, объявили, что акция незаконная, но… Но 
теперь придется считаться с народом (не путать с толпой). И эта история – одна из первых 
ласточек. 

А вот про «Троицу» и все связанные с ней скандалы и склоки, я скажу только одно – это 
духовная война. Кто поймет, тот поймет. А если кто-то захочет понять и попробует это 
сделать – значит, не зря я буквы тратил. 

И еще немного о будущем. Совсем-совсем глобально о нем высказался на неделе 
президент Путин: «Будущее есть у всех. Только оно разное. Вот это ключевой вопрос. 
Уверен, у России будущее хорошее». Будущее – это жизнь. Будем жить. 

Московский комсомолец 
 

6. Разное 
 
Прислали друзья из Германии потрясший их до глубины души ролик: отрывок из свежего 

эфира НТВ, где известный некогда праволиберальный политик Борис Борисович Надеждин 
со свойственной ему простотой, которая много хуже воровства, рассуждал о том, как 
исправить всё, что только можно, в наших отношениях с Западом. Оказывается - проще 
простого: избрать в 2024 году кого угодно вместо Путина и сразу всё наладится. И в футбол с 
европейцами нам играть разрешат, и вообще всё будет чики-пуки. Причём излагал он это 
вполне серьёзно и явно верил в ту ахинею, которую нёс в народные массы. Ну, как, впрочем, 
и всегда. Надеждин вообще человек до крайности искренний, откровенный и уверенный в 
себе. Наверное, били в жизни мало - хотя это как раз вполне поправимо, особенно с такого 
рода идеями выплаты населению модифицированных 30 сребреников за измену родине в 
особо крупных размерах... 

Что друзей потрясло: не могли они себе в толк взять, как можно в России в 2023 году, в 
условиях ведения страной военных действий такое по телевидению показывать?! У нас же 
должна быть цензура, диктатура, тотальный и тоталитарный контроль над каждым 
произнесенным и тем более транслированным в эфире словом и всякое прочее из этой 
области! По крайней мере, им про это в Европе всё время рассказывают. Путин как тиран, 
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равного которому история мира не знала, за один косой взгляд в сторону которого людей в 
тюрьмы толпами бросают и гонят по этапу в Сибирь, снег убирать, прямиком к Навальному... 
И вдруг - такое?! И не в подпольном ролике, который какой-нибудь героический иноагент с 
риском для жизни снял и на Запад передал, а по центральному телевидению, на 
федеральном канале?! Что называется - полный разрыв шаблона. 

Очень смешно. Тем более, что до того напоминает классическое немецкое, времён 
войны: "рус, сдафайся!", с дальнейшим обещанием бутылки водки, гармошки и бабы... То 
есть, больше 80 лет прошло, но ничего в сознании этих идиотов насчёт нас не сдвинулось. 
Только сбросить теперь надо не Сталина, а Путина, да предложения несколько 
модифицировались, с учётом модных веяний в части здорового образа жизни. Футболом 
европейским заманивают... То есть предполагается, что перед такого рода искушением 
массам точно не устоять. Ну, всегда знал, что Надеждин туп как пробка, оттого ни за него, ни 
за его коллег по партии никто больше и не голосует - теперь ещё раз в этом убедился. А что 
выпускают его у нас на телевидении поговорить, так тоже понятно. До того он своей 
болтологией позиции власти укрепляет, любо-дорого глядеть. Говори, мужик, говори... 

ТГ-Армагеддоныч 
 

Начинается серьёзная игра: после освобождения Одессы и Харькова сбудется 
предсказание Путина 

Страны Запада и киевский режим совершают большую ошибку, отказываясь проводить 
переговоры по урегулированию украинского кризиса на российских условиях. 

К такому выводу пришли журналисты информационного издания «Свободная пресса». 
Авторы материала подробно рассказали о позиции России, а также объяснили, почему 
предсказания президента России Владимира Путина по украинскому кризису начнет 
сбываться после освобождения Одессы и Харькова. 

Обозреватели напомнили, что ранее президент России Владимир Путин оценил 
недоговороспособность Запада и Украины. Он заметил США, ЕС и киевский режим 
рассчитывают одержать победу над Россией на поле боя. Но такая позиция ошибочна, 
поскольку Москва еще даже не предпринимала решительных мер в рамках СВО, но при этом 
обладает серьезными техническими возможностями и высоким военным потенциалом. 

«Сегодня мы слышим, что нас хотят победить на поле боя. Ну что здесь скажешь? Пусть 
попробуют. Мы уже много слышали, что Запад хочет воевать с нами «до последнего 
украинца». Но все должны знать, что мы-то по большому счету всерьез пока еще ничего и не 
начинали», — предупредил Путин. 

Российский лидер также предсказал, что, если украинский кризис затянется, то 
договариваться с Россией будет сложней. Сейчас его слова начинают сбываться. 
Вооруженные силы России успешно продолжают специальную операцию по 
демилитаризации Украины, ожидая анонсированного наступления ВСУ. Российская армия, 
отбив атаку противника, перейдет в полномасштабное наступление, начав освобождать 
другие области Украины. 

Журналисты уверены, что предсказание Путина о невозможности проведения 
переговоров начнет сбываться сразу после освобождения Одессы и Харькова. Как только 
Вооруженные силы России возьмут эти города под свой контроль, у Москвы полностью 
исчезнет необходимость проводить какие-либо переговоры с киевским режимом. 

«Российская операция наконец-то началась «всерьез». Расчет, стоящий за задержкой, 
безошибочен. Последует массированная российская контратака, и украинские солдаты могут 
оказаться в огненной ловушке и понести потери в десятки тысяч человек. Путин подчеркнул, 
что Запад должен знать: чем дольше будет продолжаться специальная военная операция 
России, «тем труднее им будет вести с нами переговоры». 

Украинские военные настолько основательно измотают себя, что ничто не помешает 
российским войскам продвигаться к Харькову и Одессе. В этом и заключается парадокс. Ибо 
с этого момента русским разговаривать будет не с кем», — резюмировали авторы материала. 

Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.05.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,97  ▼ 0, 02 

EUR 85,92  ▲ 0, 04 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


